

fait de longues maladies dans son enfance. Il était aussi pacifique qu'il était fort. Quand le petit Durand fut redescendu à l'étude, Mme Europe fit appeler Wladimir devant son pupitre :

— Mon ami, dit-elle, toute l'école est liguée contre votre camarade Durand. C'est injuste ; car s'il a été très orgueilleux et moqueur autrefois, il s'est bien corrigé. Promettez-moi que vous aurez l'œil sur lui si on l'attaque.

— Je vous le promets, Madame Europe, répondit Wladimir qui ne faisait pas de longs discours.

Quand il fut sorti, l'excellente Mme Europe dit à Mme Diplomatie :

— Je crois que nous aurons la paix l'année prochaine, grâce à ce grand garçon-là.

Et Mme Diplomatie répondit à l'écho :

— Moi d'abord, j'ai toujours eu bonne opinion de lui.

HUGHES LE ROUX

## LETTRE DE ROME

ROME 18 janvier.

Notre correspondant de Rome nous écrit :

D'après une communication officielle, le vicariat de Rome a prescrit par ordonnance que désormais aucun prêtre étranger ne pourra résider à Rome sans l'autorisation expresse de son évêque.

Beaucoup d'ecclésiastiques, soit qu'ils étaient en lutte avec leur évêque, soit pour toute autre cause, affluaient à Rome depuis quelque temps et se mêlaient trop aux titulaires des services sacerdotaux.

“ La dignité de la religion et le respect dû au clergé, dit cette ordonnance, auraient pu souffrir de cet état de choses, et nous avons d'avance la certitude que notre détermination sera approuvée.”

On signalera une scène qui s'est passée à Oppido Mamertino, un des districts les plus éprouvés par le tremblement de terre de Sicile.

Il y avait procession dite de la pénitence. Un long cortège s'échelonnait à travers la bourgade. Des jeunes gens, la tête couronnée d'épines, portaient sur leurs épaules une statue de la Vierge.

Chaque mouvement de la statue, de son pavois, enfonçait davantage les épines dans les crânes, créant des traces sanguinolentes.

L'évêque, couronné d'épines, précédé de son clergé, des congrégations laïques, des personnages de la commune, suivi de la foule pleurant, gémissant, psalmodiant, accompagnait la statue implorée de la madone.

Tous les assistants étaient coiffés d'épines.

Détail lamentable : des femmes du peuple, leurs enfants dans les bras, avaient aussi garni d'épine les

crânes de leurs pauvres marmots, en signe d'expiation et de deuil.

Une prière sourde, lente, continue, un long gémissement, un sanglot rythmé montait de ce peuple.

Plus de 10 000 personnes des communes environnantes étaient accourues pour assister à la lugubre procession.

Au Canada, on ferait peut-être la même chose, mais les évêques se garderaient bien de porter les épines.

JUNIUS

## MIRACLE ET MONNAIE

Les pères de l'Assomption qui organisent à grand renfort de réclames les pèlerinages français en Terre-Sainte, ont des inventions archéologiques admirables pour attirer le public. Voici un extrait de ces découvertes :

Le sanctuaire de l'Immaculée-Conception, situé du côté de Jérusalem où finissait le jardin fermé fertile de Salomon, arrosé par la fontaine scellée, est certainement le lieu où Marie sans péché brisa la tête du serpent de son talon, à son Immaculée Conception ; mais aussi c'est probablement le lieu où Adam et Ève, chassés du jardin de délices dans les épines, et près du lieu tout voisin du futur couronnement d'épines du Christ, ont reçu la promesse de la femme qui briserait la tête du serpent victorieux.

Beaucoup de convenances indiquent que l'Immaculée-Conception de Marie a été prédite par le Père Eternel là même où le mystère devait être honoré.

“ Jérusalem : la Sainte, comme disent les mahométans pour la désigner *El Kods*, a été le centre de toutes les grandes choses de l'humanité, le paradis terrestre était son jardin, le tombeau d'Adam, son Calvaire (mont du crâne). Le monde y a été racheté par le sang de l'Agneau, et son sépulcre glorieux est le moule où toute chair ressuscitée revivra dans le Christ pour s'asseoir sur le trône, à la droite du Père.

“ C'est le lieu du jugement dernier qui sera rendu en face de la Croix ; c'est là que Jésus a été condamné et s'est là aussi qu'Adam l'avait été.

“ On est très libre de ne pas le croire ; mais nous plaignons ceux qui ne sentent pas que c'est ainsi.”

CHERCHEUR

### CHRONIQUE

## HABEMUS CONFIDENTEM

Ce confident, c'est le budget de l'hôtel de ville de Paris, où je vois que les frais de buvette, pour 1894, se sont élevés à la somme de onze mille francs.

Je dis bien onze mille francs !

Onze mille francs divisés par quatre-vingts, cela fait